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ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

В РАЙОНАХ ОБЛАСТИ

ШКОЛЬНИКОВ ОСТАВИЛИ
БЕЗ АВТОБУСА

В редакцию газеты "Орловская прав�

да" обратился житель посёлка  Михай�

ловка Новодеревеньковского района

М.В. Болдин. Он сообщил о том, что

дети из окрестных деревень не могут

ездить на занятия в школу, поскольку

отменён автобусный маршрут Хомуто�

во — Глебово. 

Со слов Михаила Васильевича, пробле�
мы с транспортным обслуживанием насе�
лённых пунктов Михайловка, Мамоновка,
Лазавка, Красный Октябрь и Глебово нача�
лись с конца августа этого года. Напри�
мер, 1 сентября, когда дети из Глебова и
Мамоновки спешили в Красный Октябрь на
торжественные мероприятия, посвящён�
ные Дню знаний, автобус не пустили. Меж�
ду тем от одного только Глебова до Крас�
ного Октября (ближайшего к Глебову насе�
лённого пункта) — пять километров. Об�
щая же протяжённость маршрута около 35
километров.

На минувшей неделе автобус пустили в
рейс только во вторник и четверг. Руковод�
ство Краснооктябрьской школы обеспокое�
но тем, что дети пропускают занятия по
причине невозможности добраться до учеб�
ного заведения. Страдают и пожилые люди,
которые не могут добраться в райцентр до
поликлиники и в другие учреждения.

Начальник областного управления
транспорта М.В. Кореньков пообещал ре�
шить эту проблему. "Орловская правда"
будет отслеживать ситуацию. 

ЗА РОДЫ ДОПЛАТЯТ
ВРАЧАМ

356 тысяч рублей поступили в Залего�

щенский родильный дом и местную

женскую консультацию по родовым

сертификатам, которые выдаются бу�

дущим мамам в соответствии с реали�

зацией приоритетного национального

проекта "Здоровье".

По словам руководства центральной
районной больницы, из полученной суммы
220 тысяч рублей перечислены родильно�
му дому, остальные — женской консульта�
ции. При этом около половины средств на�
правлено на повышение заработной платы
медицинским работникам.

Благодаря родовым сертификатам око�
ло трёх тысяч рублей прибавки к зарплате
получили врачи, а акушерки — около 700
рублей.

Оставшаяся часть денег направлена на
укрепление материально�технической ба�
зы учреждений.

В целом по национальному проекту
"Здоровье" в ЦРБ и Моховскую участковую
больницу в этом году поступят рентгенап�
парат, стационарный и переносной аппа�
раты УЗИ, приборы для снятия электрокар�
диограмм, эндоскопическое оборудова�
ние, а также две машины скорой медицин�
ской помощи.

ПОВЕСТКИ ВРУЧЕНЫ
С 1 октября в Ливнах и Ливенском райо�

не начали работу призывные комиссии. 

Всего в нынешнюю призывную кампа�
нию в Ливенском районе на собеседования
будут приглашены более 800 человек. Из
них, по предварительным данным, на служ�
бу в армию отправятся свыше 150 человек.

Напомним, что в обязанности городской
и районной призывных комиссий входит
выяснение, какое социальное положение
занимает в настоящее время потенциаль�
ный призывник: женат ли он, имеет ли де�
тей, учится и т.п.

ЗАЩИТА 
ДЛЯ МОБИЛЬНИКА

В Ливнах запущена первая официаль�

ная Wi�Fi�сеть. В настоящий момент

бесплатно подключены десять абонен�

тов для тестирования. В число счаст�

ливчиков вошли несколько организа�

ций,  которые занимаются ремонтом

сотовых телефонов. 

Благодаря внедрению новой сети у ее
абонентов не только упрощается доступ в
Интернет. Появится возможность увели�
чить раскрываемость преступлений, свя�
занных с кражами сотовых телефонов. По�
хищенные мобильники станут находить по
серийным номерам, которые будут зано�
ситься в базу данных. 

В РОДНОЙ АПТЕКЕ 
На этой неделе возобновит работу ап�

течный киоск, расположенный в здании

Глазуновской районной поликлиники. 

Этот киоск принадлежит муниципальной
аптеке. Он временно не работал в связи с
тем, что была необходимость продлить ли�
цензию.

С просьбами скорее возобновить рабо�
ту киоска в муниципальную аптеку неодно�
кратно обращались граждане. Им удобнее
приобретать лекарственные средства сра�
зу после получения рецептов у врачей.

РАЙОНУ ВЕРНУЛИ ДОЛГ 
Федеральный бюджет возвратил долг

Сосковскому району за проведение в

июле этого года Всероссийской сель�

скохозяйственной переписи.

Как сообщили в администрации района,
деньги перечислялись поэтапно. Сначала
средства поступили на счета областной
казны, а затем были переданы району и
сельским поселениям. Всего же в район
возвращена 141 тысяча рублей.

Как отмечено на вчерашнем совещании
в райадминистрации, сельхозперепись в
районе осуществляли 28 человек. Они по�
бывали в десяти крупных сельхозпредпри�
ятиях, двух подсобных хозяйствах, 29 крес�
тьянско�фермерских хозяйствах и 3492
личных подсобных хозяйствах.

Информагентство 

"Орловской правды".

(Окончание. Начало на 1�й стр.).

В
птицеводстве "Орловская
Нива" поставила перед со�
бой задачу увеличить объ�

емы производства мяса птицы в
два раза (с 5 тыс. тонн — до 10
тыс. тонн), для этого и начато
строительство новой очереди фа�
брики. Как убедился губернатор,
лично побывав на стройплощадке
в пятницу, у д. Хмелевая начато
возведение сразу нескольких по�
зиций, а четыре позиции уже гото�
вы. При строительстве этих объек�
тов используются современные
решения, апробированные на ана�
логичных стройках в Московской,
Ленинградской, Белгородской и
Липецкой областях. В частности,
используются сборные металло�
конструкции и "сэндвич"�панели
— вместо железобетонных кон�
струкций, что значительно сокра�
щает сроки строительства. И, как
сказал губернатору при осмотре
строящегося объекта генераль�
ный директор ОАО "Орловская Ни�
ва" А.С. Судоргин, уже в конце те�
кущего года очередь заработает
на всю мощность. Одновременно
во Мценском районе ведется ре�
конструкция бывшего овцеводче�
ского комплекса под репродуктор
(часть помещений уже заполнена
маточным стадом), после выхода
на полную производственную
мощность — 9,5 млн. штук яиц в

год — это подразделение полно�
стью обеспечит потребности рас�
тущей птицефабрики в инкубаци�
онном яйце. Модернизируется и
Кромская инкубаторная станция.
В д. Жилино проведена рекон�
струкция помещений для выращи�
вания  молодняка птицы.  Приоб�
ретено  оборудование для убойно�
го цеха мощностью 4 тысячи голов
в час.

Р
ешение о строительстве со�
временного молочного ком�
плекса в агрофирме "Сабу�

рово" на 1200 коров (с удоем 7— 8
тонн в год) принималось руковод�
ством холдинга при одобрении гу�
бернатора. Поэтому памятный
знак о начале строительства ком�
плекса Е.С. Строев открывал с
особым чувством. "Современный
молочный комплекс — предпри�
ятие посложнее завода, — сказал
он, — чтобы его запустить, нужно
решить множество непростых за�
дач — и по обеспечению самым
передовым импортным оборудо�
ванием, и продуктивным племен�
ным стадом, и кормовой базой, и
— главное — соответствующими
кадрами. Когда�то здесь, в быв�
шем колхозе имени Ленина, были
молочные фермы. Но надои здесь
никогда не поднимались выше 3,5
тысячи килограммов в год. А сей�
час мы говорим о надое 7 — 8 ты�

сяч килограммов. Я
убежден, что в "Ор�
ловской Ниве" до�
бьются таких пока�
зателей — здешние
специалисты сдела�
ли все, чтобы заду�
манное воплоти�
лось в реальность.
И теперь, с учетом
всех заявленных
животноводческих
проектов, мы смело
говорим о том, что
наша область в два
раза увеличит про�
изводство животно�
водческой продук�
ции по сравнению с
уровнем советских
времен".

В
своем вы�
с т у п л е н и и
губернатор

подчеркнул решаю�
щую роль в реали�
зации проекта спе�

циалистов "Орловской Нивы", и
руководитель холдинга А.С. Су�
доргин назвал своих главных по�
мощников — первых за�
местителей В.Н. Коленцева (по
производству) и Н.Н. Курчигину (
по экономике и финансам).

Генподрядчиком на строительст�
ве комплекса яв�
ляется московская
организация ЗАО
"Тодес�1" — генди�
ректор Г.О. Огане�
зов сообщил о
сроках сдачи — II
квартал 2007 года.
Судя по генераль�
ному плану, разме�
щенному на щитах
рядом с памятным
камнем под фир�
менным — желто�
зеленым — фла�
гом "Орловской
Нивы", комплекс
будет состоять из двух коровников
по 600 голов, родильного отделе�
ния, здания для молодняка, силос�
ных траншей и склада сухих кор�
мов. Уже построена бетонная подъ�
ездная дорога, выкопан грунт под
фундамент первой и второй пози�
ций, пробурена артезианская сква�
жина.

К
ак уже было отмечено, ком�
плекс строится под гол�
ландскую технологию со�

держания: фирма "Воперайс
(Wopereis)" поставит и необходи�
мое оборудование, а также обес�
печит его монтаж; кроме того, в
течение года команда голланд�
ских специалистов будет обеспе�
чивать сопровождение по обслу�
живанию оборудования, обучать
наших молодых специалистов. К
слову, о кадрах: "Орловская Нива"
уже заключила договор с Орлов�
ским сельскохозяйственным кол�
леджем о прохождении выпускни�
ками практики на предприятиях
холдинга, в частности, и на новом
молочном комплексе, ведутся пе�
реговоры о сотрудничестве и с ру�
ководством аграрного универси�
тета. Пока известно, что на молоч�
ном комплексе в Салтыках, со�
гласно технологии, должны будут
работать около 30 человек — до�
полнительное обучение будет
производить голландская сторо�
на, кстати, как в Орле, так и в Гол�
ландии. 1200 высокопродуктив�
ных коров голштинской породы
будут также завезены из Голлан�
дии при посредничестве "Гос�
племсоюза". (Думаю, читателю
будет интересно узнать, что одна
породистая буренка из Голландии
стоит 72 тысячи рублей). Планиру�
ется, что завезут коровушек авто�

транспортом в мае, так как уже к
этому сроку комплекс обещают
сдать в эксплуатацию. (Добавим,
что подобный комплекс в России
имеется только один — в Ленин�
градской области в Детскосель�
ском районе, недалеко от города
Пушкина — там его запустили в
августе нынешнего года).

Журналисты смогли
получить такую подроб�
ную информацию о
строящемся комплексе
благодаря… любопыт�
ству нашего губернато�
ра: Егор Семенович
расспрашивал А.С. Су�

доргина дотошно и основательно,
и тот отвечал на все вопросы о
проекте со знанием дела. Губер�
натора интересовал и вопрос
обеспечения растущего поголовья
кормовой базой. Был получен от�
вет: потребность в фуражном зер�
не составит (включая и нужды пти�
цеводства и молочной отрасли) 25
— 30 тысяч тонн в год, и это учиты�
вается в структуре посевных пло�
щадей. Особое внимание отво�
дится производству кукурузы на
зерно. Так, М.М. Романов, руково�
дитель ОПХ "Орловское" (п. До�
брый), продемонстрировал губер�
натору выращенную на сорто�
участках предприятия кукурузу
сорта "елита" с увесистыми почат�
ками — зерна с каждого такого по�
чатка собирается по 140 граммов,
а урожайность с гектара составля�
ет 11 тонн. Значит, "королева по�
лей" все же вызревает на орлов�
ских полях вопреки утверждениям
скептиков, а с такой плодовитой
культурой проблем с кормовой ба�
зой у животноводов не будет. В
структуре посевов ОАО "Орлов�
ская Нива" увеличены площади не
только под кукурузой на зерно, но
и под бобовыми культурами, фу�
ражным ячменем. Добавим, что в
холдинг входят два предприятия
по изготовлению комбикормов
(цех на Ливенском комбинате хле�
бопродуктов и Верховский комби�
кормовый завод).

И
так, в рамках нацпроекта
"Развитие АПК" "Орловская
Нива" строит молочный

комплекс и следующую очередь
бройлерной фабрики. Цыплят, как
водится, будем считать по осени.
Руководитель холдинга А.С. Су�
доргин мечтает, что комплекс в
Салтыках запустят именно к 9
Мая, на День Победы. 7 сентября
Анатолий Сергеевич получил в
Москве (в Госдуме) орден "Лидер
российской экономики" (от Наци�
онального общественного совета
поощрения предпринимательст�
ва), а холдинг "Орловская Нива"
(один из двух десятков россий�
ских компаний) удостоен одно�
именного диплома — "за активную
деятельность по реализации госу�
дарственной программы экономи�
ческого развития". Руководитель
"Нивы" считает эту победу общей
победой орловцев.

Татьяна ПАВЛОВА.

(Окончание. Начало на 1�й стр.)

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ
Об изменениях в областной закон о

здравоохранении докладывал председа�
тель комитета по социальной политике
Ф.С. Авдеев. Законопроект направлен на
усиление контроля за качеством медицин�
ских услуг, предоставляемых населению, а
также в документе определены льготы по
оплате коммунальных услуг работникам
здравоохранения на селе. После доклада
кто�то из депутатов спросил: "А зачем из�
менять закон? У нас уже есть льготы сель�
ским врачам". 

Ответил губернатор:
— Закон касается не только медработ�

ников, но и всего населения. У нас упущены
вопросы с профосмотром. Его проходят
только 10 —15 процентов жителей области.
Почти все дети приходят в первый класс
здоровыми, а выпускаются из школы с диа�
гнозами. Со взрослыми — не лучше. В ка�
бинет врача люди попадают, как правило,
только когда очередная болячка прихватит.

Президентский проект обязывает нас со�
здать стройную работающую систему по за�
щите здоровья людей и укрепить материаль�
ную базу здравоохранения. Это уже делает�
ся. Зарплаты подняли, и сейчас в области
почти нет вакантных ставок врачей. Даже те,
кто раньше ушел из медицины из�за низких
заработков, возвращаются к своей профес�
сии. Это касается и участковых врачей, и ра�
ботающих в сфере родовспоможения.

Теперь нам необходимо резко улучшить
материальную базу медицины. Ведь боль�
ницы наши в удручающем состоянии. Мест
для больных не хватает, койки зачастую ста�
вят в коридорах. Сегодня мы вынуждены
поставить вопрос о строительстве большо�
го лечебного центра в Орле. Об этом мы го�
ворили  недавно с президентом страны в
Сочи. Я просил 2,5 миллиарда. Президент
дал соответствующее поручение прави�
тельству.

Поправки в наш областной закон на�
правлены на возрождение всей системы
здравоохранения, повышение статуса мед�
работника.

При обсуждении вопроса о медицин�
ском обслуживании депутаты подняли еще
одну проблему. Фельдшерско�акушерские
пункты на селе почти все находятся не в
специализированных, а в приспособленных
помещениях. Сейчас идет лицензирование
этих помещений. Но пожарные не дают
разрешение на лицензию, т.к. в большин�
стве ФАПов нет пожарной сигнализации. А
с 1 января там, где не будет лицензии, до�
плату, введенную в этом году, фельдшерам
снимут — таков закон. Вопрос необходимо
решать в масштабе области до нового года.

О БЕЗОПАСНОСТИ 
НА ДОРОГАХ

В первом чтении обсуждался законопро�
ект о контроле областных органов государ�
ственной власти за деятельностью мили�
ции. Высказывались достаточно резко о со�
стоянии безопасности на наших дорогах.
В.А. Аболмасов: "Пешеходный переход
стал самым опасным местом в Орле. Не�
давно машина прямо на "зебре" сбила
школьника. Дисциплина водителей — хуже
некуда. Одни на переходах пропускают пе�
шеходов, другие несутся, не сбавляя ско�
рости. А где же ГИБДД? Водители привык�
ли видеть инспекторов в одних и тех же ме�
стах. Там, как правило, спокойно. На других
же участках дорог каждый ездит, как ему
вздумается!"

А.И. Гапонов: "Дисциплину, несомненно,
надо повышать, но есть и технические
средства, которые необходимо активно ис�

пользовать: "лежачие полицейские", каме�
ры слежения, телефоны доверия милиции". 

Н.А. Володин: "Закон нужно серьезно
проработать. Необходимо не только более
строго спрашивать с нарушителей, но и
разъяснять и пропагандировать через СМИ
Правила дорожного движения".

Дал оценку безопасности на дорогах и
губернатор: "Это настоящая война, потери
в которой превышают и число жертв от по�
жаров, и утонувших в водоемах. За 8 меся�
цев этого года 270 человек пострадали в
ДТП".

Неуместным выглядело выступление де�
путата В.И. Тихомирова, которое касалось
его личной проблемы: "Николай Андреевич
(к Володину), найдите мою машину. Угнали.
Милиция не нашла. Не работает. Вот что бы
было, если бы угнали машину у вас или у гу�
бернатора?" Председатель: "Не знаю, ведь
ни у меня, ни у Егора Семеновича своей ма�
шины нет".

Ситуация с угонами автотранспорта,
действительно, серьезная. И причем по
всей стране. Но утверждать, что милиция
не работает в этом направлении, нельзя.
Показатель раскрываемости преступлений
по угонам на Орловщине — 21%. За по�
следнее время он значительно вырос. И де�
путат областного Совета должен бы это
знать. А с личным заявлением об угоне уме�

стнее обращаться в милицию, а не к пред�
седателю на заседании областного Совета.

О РАЗВИТИИ СОЦИАЛЬНОЙ БАЗЫ
СЕЛА И СТАРТЕ НА ВЫБОРЫ
Доклад руководителя департамента аг�

рарной политики и природопользования
В.М. Серова о реализации целевой про�
граммы по развитию села до 2010 года со�
держал в себе основные показатели того,
что уже сделано. Программа тесно пере�
плетается с нацпроектами. В этом году
помимо основных (жилье, газификация и
водоснабжение) в программу включено
шесть дополнительных направлений: теле�
фонизация, здравоохранение, образова�
ние, информационное обеспечение, улуч�
шение дорожной сети, а также привлечение
на село молодых специалистов.

Вот цифры. Из федерального бюджета
на финансирование строительства жилья
получено 34,5 млн. рублей, из областного

бюджета выделено 10 млн. рублей. Эти
средства позволят завершить строительст�
во 270 домов в сельской местности (31,2
тыс. кв. м). В этом году новоселье справят
100 семей.

Программой предусмотрено строитель�
ство распределительных газовых сетей
протяженностью 1068 км. За два года уже
проложено 325 км к 100 населенным пунк�
там. Намечено построить 15 школ (из них
три уже введены в эксплуатацию). В этом
году из областного бюджета на эти цели
выделено 67 млн. рублей. На развитие сети
медучреждений было направлено 3 млн.
рублей. Завершено строительство пище�
блока Плещеевской больницы, лечебного
корпуса в п. Тросна. В этом году будет про�
ложено 33 км электрических сетей, что по�
зволит подключить строящиеся животно�
водческие комплексы. За два года в облас�
ти приведено в нормативное состояние бо�
лее 60 км дорог. На жилищное строительст�
во для молодых специалистов будет выде�
лено 47 млн. рублей из областного бюдже�
та, 33 — из федерального, что позволит в
ближайшие годы обеспечить жильем 220
семей.

Депутат Н.В. Парахин высказал мнение,
что молодым специалистам на селе, не�
смотря на то что государство гасит боль�
шую часть их жилищного кредита, все рав�

но тяжело рассчитываться. Предложение:
необходимо гасить их долги из областного
бюджета в зависимости от трудового стажа
работы на селе. И тут депутат В.И. Тихоми�
ров заявил, что "Президентской агропро�
мышленной программы не существует в
России и она не может существовать в от�
дельно взятой (Орловской — прим. ред.)
области". Владимир Иванович, выдвигая
доводы по этому утверждению, в частнос�
ти, о диспаритете цен, ссылался на газету
"Аргументы и факты" и американский опыт.
Однако, думается, что депутат облсовета
должен аргументировать такие громкие за�
явления примерами из своего избиратель�
ного округа.

Впрочем, один такой пример в выступ�
лении В.И. Тихомирова был. Владимир
Иванович сетовал, что рабочие из его фер�
мерского хозяйства "бегут" к крупному ин�
вестору, который в Болховском районе
строит животноводческий комплекс, — там
зарплата больше. Возникает вопрос: разве
это плохо? Люди получают у инвестора по
15 тысяч рублей в месяц. Значит, лучше
жить будут. Чем тут возмущаться? К тому же
это дополнительное подтверждение того,
что президентский проект в АПК работает.
А всего инвестиционных средств в область
привлечено 16,7 млрд. рублей. Разве это не
показатель? 

Об этом говорил губернатор, завершая
заседание облсовета. Также Егор Семено�
вич отметил, что проблем на селе еще хва�
тает. Это и дороги, из�за которых по обочи�
нам появляется все больше крестов. Сей�
час настало время, когда деньги в государ�
стве появились, а значит, нужно их вклады�
вать в регионы. Орловщине, например,
срочно необходим свой цементный завод,
т.к. монополисты взвинчивают цены. А как
же тогда строить дешевое жилье? Но все
проблемы, накопившиеся за прошлые 15
лет, надо решать. Надо самим работать и
убеждать чиновников в правительстве не
скупиться и вкладывать деньги в нашу эко�
номику и инфраструктуру. Сейчас, напри�
мер, остро встал вопрос об отсрочке плате�
жей по кредитам тем селянам, которые по�
несли значительные потери от непогоды во
время уборки. А успехи у нас есть, и нема�
лые. В частности, газификация области до�
стигла 90%.

В выступлении губернатора была фраза:
"Перед выборами у сельских жителей по�
явится масса радетелей и защитников, ко�
торым будут нужны голоса… Слишком рано
некоторые у нас стартуют на выборы". Ви�
димо, Егор Семенович имел в виду заявле�
ние В.И. Тихомирова.

Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.

(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).

"В Орловской области
должна быть на практике ре�
ализована политика сбере�
жения народа, провозгла�
шенная Президентом России
В.В. Путиным. Это главный
ориентир, главная задача, на
решение которой необходи�
мо направить усилия не толь�
ко всех государственных
служб, но и общественных
институтов, работающих в
сфере воспитания и образо�
вания, охраны материнства и
детства", — подчеркнул 
Е.С. Строев. В этой связи по
итогам состоявшегося об�
суждения губернатор пору�
чил доработать программу
"Дети Орловщины", отметив,
что приоритетными направ�
лениями должны оставаться
создание условий для повы�
шения рождаемости, охрана
здоровья детей и подрост�
ков, обеспечение доступнос�
ти детям и их родителям ква�
лифицированной медицин�
ской помощи. К доработке
программы будут подключе�
ны структуры Общественной
палаты Орловской области,
ученые. Е.С. Строев обратил
особое внимание на вопро�
сы, связанные с пропагандой
среди родителей и молодежи
здорового образа жизни, не�
обходимых медицинских зна�
ний, ответственного отноше�
ния к своему здоровью и здо�
ровью детей. Губернатор так�
же призвал более целена�
правленно решать вопросы
поддержки детей�сирот. "Это
одна из наиболее болезнен�
ных тем, — сказал Е.С. Стро�
ев, — особенно если учиты�
вать то, что количество де�
тей�сирот продолжает оста�
ваться высоким". Губернатор
поручил продолжить работу
по развитию семейных форм
воспитания сирот и детей,
оставшихся без попечения
родителей.

Вторым на заседании был
рассмотрен вопрос о работе
службы судебных приставов
в 2006 году. По информации
руководителя управления
Федеральной службы судеб�
ных приставов по Орловской
области В.И. Гуцына, за во�
семь месяцев текущего года
возбуждено свыше 122,5 ты�
сячи исполнительных произ�
водств (на 13 процентов
больше, чем за аналогичный
период 2005 года). Объем
взысканных сумм по испол�
нительным документам со�
ставил почти 400 млн. руб�
лей. В бюджеты всех уровней
взыскано и перечислено за�
долженностей на сумму свы�
ше 197 млн. рублей. Свыше
15 млн. рублей составила
сумма имущества, передан�
ного на реализацию. 

Подводя итоги обсужде�
ния, Е.С. Строев отметил, что
процессы банкротства, оздо�
ровления предприятий — в
условиях рыночной экономи�
ки явление неизбежное. При
этом задача государствен�
ных органов, в том числе
службы судебных приставов,
сделать все от них завися�
щее, чтобы после осуществ�
ления необходимых проце�
дур сохранить производ�
ственную базу, рабочие мес�
та, перспективу развития
территорий. Это особенно
актуально для предприятий
агропромышленного ком�
плекса. Губернатор привел
ряд фактов, когда в результа�
те действия приставов техни�
ка сельхозпредприятий про�
давалась за бесценок, под
нож пускалось все стадо,
после чего крестьяне остава�
лись без работы. Е.С. Строев
назвал эти случаи недопусти�
мыми для представителей
государственной службы. 

С информацией об испол�
нении бюджета области за
девять месяцев текущего го�
да на заседании коллегии вы�
ступила заместитель предсе�
дателя коллегии, руководи�
тель департамента финансо�
вой политики области 
Т.П. Кравченко.

С информацией о работе
органов внутренних дел по
раскрытию преступлений,
связанных с квартирными
кражами, выступил и.о. на�
чальника УВД области 
А.И. Якунин.

В работе коллегии принял
участие председатель об�
ластного Совета народных
депутатов Н.А. Володин.

Пресс�служба 

губернатора.

Депутат В.И. Тихомиров заявил: "Президентской агропро�

мышленной программы не существует в России".

Е.С. Строев: "Перед выборами у сельских жителей появится

масса радетелей и защитников, которым будут нужны голо�

са… Слишком рано некоторые у нас стартуют на выборы".
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В СТРАНЕ И МИРЕ

ГРУЗИНСКИЙ СУД НЕ БУДЕТ
РЕШАТЬ СУДЬБУ 

РОССИЙСКИХ ОФИЦЕРОВ
Четверо российских военных, задержан�

ных в Тбилиси по обвинению в шпиона�

же, вчера покинули грузинскую тюрьму. 

Накануне этого Путин сравнил Саакашви�
ли с Берией. В воскресенье на совещании
Совета Безопасности РФ, посвященном
арестованным в Тбилиси российским воен�
нослужащим, он заявил: "Несмотря на то,
что Россия последовательно выполняет все
имеющиеся у нас договоренности по выводу
наших воинских подразделений с террито�
рии республики, несмотря на все это в Гру�
зии схвачены и брошены в тюрьмы наши во�
еннослужащие. Это такой признак право�
преемства политики Лаврентия Павловича
Берии как внутри страны, так и на междуна�
родной арене. Ну, видимо, такая позиция". 

Напомним, что четверо российских воен�
ных и несколько граждан Грузии были за�
держаны в Тбилиси по обвинению в шпиона�
же 27 сентября. В понедельник грузинские
власти объявили об их депортации. Россий�
ских офицеров Грузия согласилась передать
председателю ОБСЕ — министру иностран�
ных дел Бельгии Карелу де Гюхту, который
специально для этого прилетел в грузин�
скую столицу.

АРХИТЕКТУРА ДОВЕЛА 
ДО САМОУБИЙСТВА?

В Находке застрелился помощник мэра

города Олег Шашелев. Не исключено,

что его довели до самоубийства.

Помощник мэра Находки Олег Шашелев
обнаружен мертвым в своей квартире. При
нем найдена предсмертная записка. По
предварительной информации, Шашелев
застрелился в пятницу вечером. Городская
прокуратура намерена возбудить дело по
статье "Доведение до самоубийства". "Со�
держание записки позволило сделать имен�
но такой вывод", — сообщили в прокурату�
ре. Шашелев занимался в мэрии вопросами
архитектуры, градостроительства и земле�
пользования. Дело находится на контроле
краевой прокуратуры. В понедельник Шаше�
лев был похоронен.

НЕПРИЗНАННЫЕ 
ДЕРЖАТСЯ ВМЕСТЕ

Абхазия, Южная Осетия и Приднестровье

основали Межпарламентскую ассамблею

(МПА) государств — участников сообще�

ства "За демократию и права народов".

Соглашение о создании МПА было подпи�
сано в столице Абхазии Сухуми. Подписи под
документом поставили руководители законо�
дательных органов трех непризнанных рес�
публик. МПА станет консультативным орга�
ном, где будут обсуждаться вопросы и прини�
маться документы, представляющие со�
вместные интересы непризнанных респуб�
лик.

МИСС МИРА — ТАНЯ ИЗ ЧЕХИИ
18�летняя студентка из Чехии Татьяна

Кучарова стала победительницей кон�

курса "Мисс мира�2006". 

Всего в конкурсе участвовали 104 краса�
вицы. В отношении россиянки А.Мазур, не
попавшей в финальную шестерку, зрители
конкурса, однако, отметили, что девушка
очень похожа на молодую Лайзу Минелли.
Однако сходство не помогло ей победить
яркие индивидуальности из других стран.

По сообщениям

информагентств.

(Окончание. Начало на 1�й стр.).

Обиду и желание навести по�
рядок в месте, ставшим благо�
даря великому писателю�зем�
ляку одним из символов Орла,
почувствовали члены молодеж�
ного движения "Наши". Расска�
зывает его комиссар Иван Арка�
тов: 

— Мы любим наш город. И
нам особенно неприятно, что
Дворянское гнездо, по сути,
превратилось в свалку мусора.
Мы хотим не просто этот мусор
убрать, но и объяснить людям,
что надо соблюдать чистоту. Мы
обошли близлежащие дома и
пригласили жителей принять
участие в уборке парка. Но, ко�
нечно, главные участники акции
— студенты высших и средних
учебных заведений города. 

— Сложно организовать

молодежь на добрые де�

ла?

— Довольно сложно. Жаль,
но орловские студенты тяжелы
на подъем и приходится долго
объяснять смысл акции. Обид�
но, что многие мои сверстники
предпочитают пойти погулять, а
не сделать что�то полезное для
города. Им важны только лич�
ные интересы.

— В таком случае, какие же

средства вы используете

для их привлечения?

— Лучшее средство — обще�
ние с людьми. Надо объяснить,
доказать человеку, что важно
сделать что�то не только для се�
бя, но и для других. 

— А как быть с той молоде�

жью, которая, собственно,

весь этот мусор и оставляет?

— Думаю, можно на них вли�
ять. Ведь главная цель акции —
не просто очистить Дворянское

гнездо, а пробудить в людях со�
знательность, чтобы они начали
сами убирать за собой. Ведь
проще сразу выбросить в му�
сорный контейнер один пакет
или бутылку, чем потом — тыся�
чу. Возможно, со временем мы
начнем раздавать тем, кто при�
ходит сюда отдыхать, агитаци�
онные материалы с призывами
не сорить.

— Думаете, поможет?

— Надеюсь, да.
— Иван, такая акция не

станет "одноразовой"?

—  Мы убираем здесь
уже на протяжении трех
месяцев, будем делать это
и впредь. Можно сказать,
что "Наши" взяли шефство
над Дворянским гнездом. 

Это не единственная ак�
ция, проведенная в по�
следнее время "Нашими".
Некоторые мероприятия,
признаюсь, поначалу шо�
кируют горожан. Как вам,
например, такое название
акции: "Не волнуйтесь, мы
убьем своего ребенка са�
ми"? Спешу успокоить: це�
ли ребята преследовали
самые благородные —
объяснить молодым роди�
телям вред для здоровья
курения и употребления

алкоголя. Не только для них, но
и, в первую очередь, для их ма�
лышей. Согласитесь, довольно
часто можно видеть молодых
мам с колясочками, спокойно
попивающих пиво и дымящих
сигаретой. "Ну и что, — удивля�
ются многие из них, — какой
вред ребенку это может прине�
сти?" А вред огромный. Не гово�
ря уж о том, что дети вынуждены

вдыхать табачный дым, они на�
чинают воспринимать вредные
привычки как нечто нормаль�
ное, более того — правильное.
Ведь так делают родители! По�
том подросшие мальчики и де�
вочки начинают такое поведе�
ние копировать, а мамы и папы
удивляются: мы же объясняли,
что пить и курить плохо! Объяс�
нять�то объясняли, да вот соб�
ственным примером доказыва�
ли обратное. Кстати, большин�
ство опрошенных "Нашими" лю�
дей акцию поддержали. А глав�
ной своей победой ребята счи�
тают то, что один молодой папа,
признав их правоту, сразу же
выбросил сигарету. 

Акция "Комиссар с рюкзач�
ком" (активисты движения раз�
дают всем желающим книги),
викторина на знание истории "Я
люблю Россию", поиск мест
стажировки для студентов с по�
следующей перспективой их
трудоустройства — все это в ак�
тиве "Наших". А свою главную
задачу ребята определяют так:
помочь молодым людям сфор�
мировать активную жизненную
позицию и стать настоящими
гражданами своей страны. Не
правда ли, достойная цель?

Елена ПРЕСНЕЦОВА.
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(Окончание. Начало на 1�й стр.).

О временах, когда наша страна счита�
лась самой читающей в мире, а сумки
почтальонов трещали по швам от не�
мыслимого количества дешевых газет и
журналов, остается лишь ностальгиро�
вать… И почта как один из наиболее со�
циально ориентированных институтов
по�своему приспосабливается к пере�
менам.

Ведь самочувствие почты, её финан�
совая стабильность или, напротив, неус�
тойчивость не проходят бесследно для
многочисленных клиентов. И даже не�
значительные перебои в работе почто�
виков воспринимаются людьми весьма
болезненно. 

В письме Н.И. Макеевой из п. Стре�
лецкий Орловского района указывалось
на некоторые негативные моменты в ра�
боте местного почтового отделения. Так,
почему�то с 8.00 до 11.30 здание почты
закрыто — как объясняет автор письма,
"собирается почтовая корреспонденция
для отправки в Орёл". Но, видимо, де�
латься это должно не за счет испорчен�
ного настроения людей, которые зашли
сюда в "неурочный" час. 

Далее. Почта почему�то работает
лишь до 18.00. А ведь у многих в это вре�
мя только рабочий день заканчивается,
и встреча с почтовиками вырастает в не�
шуточную проблему. 

Еще Н.И. Макеева описала совсем уж
не украшающий работу местной почты
случай: однажды ей с большим опозда�
нием — "письмо быстрее доходит" —
доставили телеграмму. 

Нерегулярно приносит почтальон и
газеты. А это товар скоропортящийся.
Газета живет один день. И если вторнич�
ный номер, например, той же "Орлов�
ской правды" приносят в четверг или
субботу, то значительная часть поме�
щенной в нем информации оказывается
"не первой свежести". 

Сразу столько серьезных
проблем в одном небольшом
отделении… Интересно, что об
этом думают "наверху"? Мы об�
ратились за комментариями в
Управление Федеральной поч�
товой связи Орловской облас�
ти. 

"В связи с неукомплектован�
ностью штата временно, до
укомплектования, отделение
почтовой связи Стрелецкий ра�
ботает с 9 до 18 часов, —  сооб�
щила в ответ на запрос редак�
ции начальник Орловского поч�
тамта Н.М. Чунихина. — В дни
выплаты пенсии для выдачи де�
нег в доставку почтальонам от�
деление почтовой связи закры�
вается на 30 минут.

Выяснить причину несвоевременной
доставки телеграммы не представляет�
ся возможным, так как начальник отде�
ления связи уволилась".

Пока мы ждали этот ответ, прошло до�
статочно времени. Может, сегодня почта
в Стрелецком больше не испытывает кад�
ровый голод и не закрывается так рано? 

К сожалению, новый начальник этого
отделения (работает всего три месяца)

Т.М. Абросимова сообщила мало утеши�
тельного.

— Я, мой заместитель плюс пять поч�
тальонов — вот и весь штат, — сказала
Тамара Михайловна. — Нам крайне ну�
жен оператор связи. Человек, неплохо
знающий компьютер. Не хватает и одно�

го почтальона. Поэтому пока мы по�
прежнему работаем до 18 часов.

Между тем отделение связи Стрелец�
кий немаленькое — и почтовикам прихо�
дится работать за себя и "за того парня".
Невозможно представить, как раньше
здесь вообще один (!) человек — началь�
ник отделения — крутился (помимо
почтальонов). 

Неужели так трудно подобрать нуж�
ного специалиста?

Трудно. Во всяком случае, до тех пор,
пока зарплата у почтовиков перестанет
быть смешной. Увесистая сумка, наби�
тая газетами и ширпотребом… Раскис�
шие направления весенне�осенних про�
селков… Не дающие спуска деревен�
ские собаки… И за все эти трудовые

подвиги — чуть более двух тысяч
рублей жалованья в месяц… 

Что касается внезапных за�
крытий почты, то происходит это
исключительно в дни выдачи
пенсии. И опять же не в силу ка�
кого�то каприза почтовиков.
Здание почты — негде повер�
нуться. Как и уединиться от по�
сторонних глаз во время приема
пенсионных денег. А суммы зна�
чительные. Стоит ли рисковать?
Вот и приходится (лишь на пол�
часа, заверила нас Т.М. Аброси�
мова) запираться от посторон�
них глаз.

Под конец нашего разговора
Тамара Михайловна поделилась
радостью: с 1 сентября почтови�
кам немного подняли зарплату. 

Это, действительно, хорошая
новость. Может, теперь�то  почтовое от�
деление в Стрелецком (наверняка таких,
испытывающих кадровый голод, немало
по области) быстрее укомплектуется не�
достающими работниками. И газеты пе�
рестанут "тухнуть", днями валяясь на
почте. И письма будут доставляться во�
время. Не говоря уж про телеграммы. 

Николай СОЛОПЕНКО.

Госпожой Ивашиной — учредителем
этой газеты была проведена конферен�
ция этих стариков во Дворце культуры
железнодорожников. Я была на этой
конференции, но вместо того чтобы
услышать, какие меры приняты или бу�
дут приняты комитетом "Дети войны" и
лично госпожой Ивашиной для улучше�
ния жизни этих пенсионеров, госпожа
Ивашина выдвинула свою кандидатуру
на должность мэра г. Орла.

Мэром госпожа Ивашина не стала,
но человеком заметным в масштабе
Орловской области и более стала.
После выборов она заявила, что теперь
у неё другая работа и заниматься де�
лами комитета "Дети войны" она не бу�
дет. С тех пор мы не можем её найти,
чтобы забрать списки "детей войны"
для регистрации статуса.

Тогда мы пошли на прием к губерна�
тору Е.С. Строеву с просьбой помочь
пенсионерам, проработавшим по 30 и
более лет и имеющим пенсии 2000 —
2500 рублей, и передали обращение.

Он нас очень внимательно выслу�
шал и пообещал поднять этот вопрос в
Москве на федеральном уровне, что и
сделал.

Никакой инициативы Общественной
палаты, общественного контроля не
было.

Представители городской админис�
трации здесь допустили оплошность:
вместо того чтобы пригласить СМИ и
объяснить всем собравшимся не толь�
ко корыстные цели Ивашиной, но и что
так серьезные дела не делаются, что
это вопрос федеральной власти, что
над этой проблемой надо работать, а
не давать пустые обещания и зани�
маться критиканством власти, они по�
пытались препятствовать проведению
так называемой конференции.

В результате 15 тысяч голосов на
выборах были отданы Ивашиной.

Как же обстоят дела сейчас?
Отвечаем: чтобы решить этот во�

прос на федеральном уровне, нашу ор�
ганизацию "Дети войны" надо зарегис�
трировать и придать ей статус, чем мы
сейчас и занимаемся, но уже с помо�
щью серьезной организации.

Губернатор Е.С. Строев также не за�
был свое обещание и помогает нам на
высоком уровне.

О дальнейшем решении наших
проблем мы будем сообщать в газетах
"Орловская правда" и "Компас", но од�
но нам ясно, что с властью надо дого�
вариваться, а не митинговать.

И. ДОКУДОВСКАЯ, Л. РЯБОВА.
От редакции. Мы сохранили автор�

ский стиль письма. Искренняя боль и
обида пожилых людей не нуждаются ни
в правке, ни в комментариях.

ПОЧЕМУ ПРОИГРАВШИЙ 
КАНДИДАТ В МЭРЫ 

ПРЯЧЕТСЯ ОТ «ДЕТЕЙ ВОЙНЫ»?
Перед выборами в местные
власти газета "Орловские
новости" много писала 
о "детях войны", писала
красочно и правдиво 
о бедственном положении
стариков. Затем в помещении
ее редакции была проведена
большая работа —
регистрация пенсионеров 
с 1928 по 1941 год рождения,
находившихся во время войны
на оккупированной
фашистами Орловщине.

ОРЁЛ: ВЧЕРА, 

СЕГОДНЯ, ЗАВТРА

НАЧАЛСЯ ПРИЗЫВ 
В канун очередного призыва
граждан на военную службу в во�
енном комиссариате Северного
района состоялось первое засе�
дание районной призывной ко�
миссии. 
Напомним, что в результате реор�

ганизации военкоматы Железнодо�
рожного и Северного районов были
объединены в один, расположенный
на базе Северного. Поэтому реше�
ния по осеннему призыву будет при�
нимать единая призывная комиссия. 

Военный комиссар Северного и
Железнодорожного районов проин�
формировал членов комиссии о том,
что из 1035 граждан призывного воз�
раста на воинскую службу, по пред�
варительным оценкам, отправятся
не более 160 человек. Остальные
призывники "обзавелись" различно�
го рода отсрочками. 

В первую неделю призыва особое
внимание будет уделено новобран�
цам, отправляющимся в войска. Им
уже вручены повестки. Затем при�
зывная комиссия переключится на
знакомство с теми, кто получил или
рассчитывает оформить отсрочки. 

"НАМ ГОДА — НЕ БЕДА"
29 сентября во Дворце культуры
профсоюзов прошел празднич�
ный концерт, посвященный Дню
пожилых людей, под названием
"Нам года — не беда". 
Традиционный концерт ежегодно

вот уже на протяжении 15 лет  соби�
рает полный зал благодарных зрите�
лей потому, что на сцене выступают
ветеранские коллективы "Мудрость"
и "Ветеран". Они исполнили для по�
жилых зрителей любимые песни их
молодости, русские и украинские на�
родные песни, частушки, а Зинаида
Полякова исполнила венгерский та�
нец "Чардаш". Праздник завершился
торжественным чаепитием для вы�
ступавших коллективов.

Информагентство 

"Орловской правды".

(Окончание. Начало на 1�й стр.).

14�этажный дом�башня, который обе�
щала построить  по набережной Дубро�
винского в Орле для 53 вкладчиков "Соц�
инициатива", "рухнул" ещё в проекте. Из
собранных 33 млн. рублей инвестиций
вложить посчастливилось 11,7 миллиона.
Остальные "ушли" в Москву. Сегодня, за�
глянув на стройплощадку, можно увидеть
рваный котлован да комплект завезенных
сюда свай. Негусто… 

Куда гуще — щедрыми горстями —
осыпает обещаниями мэр Орла А.А. Кась�
янов бедолаг, решивших по�честному сы�
грать с инициативщиками�"напёрсточни�
ками". Совсем недавно на проведенном в
начале сентября губернатором области
совещании, на котором решали, как по�
мочь попавшим в некрасивую историю
людям, градоначальник, как первый уче�
ник, бойко, складно сообщал: админист�
рация Орла делает всё возможное для по�
ложительного разрешения ситуации.  В
частности, "создан ЖСК "Башня", люди
переоформляют документы на земель�
ный участок, подыскивается инвестор —
с условием выделения ему дополнитель�
ной площадки…" 

Это, конечно, замечательно. Верно по
форме. А вот по сути. Создать кооператив
не проблема, даже собственной печатью

можно обзавестись. Но дальше�то что?
Кооператив, пусть и с громким названием
"Башня", без заинтересованного инвес�
тора — простите, пустое место. А "подыс�
кивать" такого можно… до рачьего свис�
та. 

Мэрия спокойна, как скала, о которую
легко разбиваются волны возмущения
обманутых людей. Удобная, знаете, пози�
ция: ждем�с инвестора. Встревоженные,
взбудораженные, отчаявшиеся орлов�
ские обманутые партнеры "Социнициати�
вы" пока не объявляют голодовку, как съе�
хавшиеся со всей страны в Москву другие
инициативщики. Но, отчаявшись до�
ждаться конкретных решений от админи�
страции города, вкладчики осаждают ад�
министрацию области, ловят на белодо�
мовском крыльце губернатора. И просят,
просят, просят: помогите! 

Вчера губернатор области провел еще
одно совещание, на котором рассматри�
вались вопросы реализации мероприя�
тий по выполнению обязательств перед
дольщиками КТ "Социальная инициатива
и Ко". Получилось оно коротким и резким. 

— Мы открыто сказали орловцам, что
можно решить проблему обманутых
вкладчиков "Социальной инициативы".
Пусть с осложнениями для городского
бюджета, но бросать людей в беде нель�

зя, — сказал Е.С. Строев и сразу предло�
жил выступить мэру Орла А.А. Касьянову,
чтобы он на конкретном примере — пло�
щадке по набережной Дубровинского —
показал, как у мэрии получается не бро�
сать людей.

— Собственно говоря, — как всегда де�
ловито, уверенно начал мэр, — на сегод�
няшний день оформляются документы на
земельный участок. Есть предложения по
инвестору. Взялся достроить дом "Орёл�
стройинвестцентр" — с учетом того, что
будет дополнительно выделен участок ря�
дом же — на территории, где находится
областная комендатура. 

А потом началась какая�то "каша", ко�
торую А.А. Касьянов выдавал скупыми
порциями:

— Мы направили письмо с просьбой
рассмотреть этот вопрос. (Куда — так и
не сказал. — Н.С.). Но в связи с тем, что
это собственность федеральная… Мы по�
нимаем, что этот процесс… минимум
полгода. Если будет принято положитель�
ное решение… Должно быть... прини�
маться решение на уровне правительства
и передаче федеральной собственности
или в областную, или в муниципальную…

Мы готовы в принципе предложить ин�
вестору и другие участки для застройки.
В центре города, но без сноса. На самом

деле в центре города участков, их нет…
На сегодняшний день вот такая работа
ведется, — уверенно развел руками все
тучи мэр.

Я посмотрел на присутствовавших на
совещании вкладчиков. Вид у них был
плачевный. Было такое ощущение, что та�
кие вот речи от А.А. Касьянова и его замов
они слышат в сто первый раз. И зачем
найденному мэрией инвестору вздума�
лось претендовать на федеральную соб�
ственность? Что, в центре нет других пло�
щадок? 

— Простите, — прервал затянувшуюся
паузу губернатор, — мы же прошлый раз
договорились, что вы решите этот во�
прос. Сейчас выносить его решение на
федеральный уровень — значит посеять
сомнения у людей. А этого делать мы не
имеем права. Мы должны сегодня четко
договориться, что вы предлагаете любой
участок в Орле любому инвестору, кото�
рый возьмется за решение этих проблем.
Люди должны почувствовать, что власть
решает их вопросы. 

— На прошлой неделе подписано по�
становление, — вдруг стал выражаться
почти понятно и мэр, — по шести крупным
площадкам в Орле, в том числе и в центре
города. Деньги в бюджете предусмотре�
ны. На этих площадках можно построить

порядка 300 квадратных мет�
ров жилья. То есть мы сфор�
мируем и предложим любой
земельный участок, который
будет интересен инвесторам. 

Председатель ЖСК "Баш�

ня" Т.И. Ловлинская сказала,

что основная и единственная

проблема у кооператоров —

инвестор. Его пока нет. Все на уровне раз�

говоров. "Хочется верить, — сказала Та�

тьяна Ивановна, — обещаниям мэра. А

что нам еще остается?".

Пока обманутых вкладчиков… вводят в

заблуждение, демонстрируя искреннюю

заинтересованность и энергичную пред�

приимчивость. В.К. Бурлаков (вкладчик —

его сын), пытаясь решить проблему, про�

шел уже массу инстанций. Несколько раз

обращался и в мэрию. Получил добрую

дозу отписок. Причем после последней,

подписанной мэром, человек неделю не

спал. Как сказал Валерий Кириллович,

это не просто отписка — "прямой уход от

решения вопроса". 

Но уходить больше некуда — позади

вера горожан в способность муниципаль�

ной власти решать их жизненно важные

вопросы. Поймет ли это администрация

Орла, станет ясно совсем скоро. 

Губернатор дал мэрии Орла еще один

шанс: своему первому заместителю 

И.В. Сошникову и мэру Орла А.А. Касья�

нову поручено четко определиться по

площадкам, выставить их на конкурс и вы�

вести ситуацию из тупика. 

Николай СОЛОПЕНКО.

««««ББББААААШШШШННННЮЮЮЮ»»»»    ССССООООРРРРВВВВААААЛЛЛЛОООО

«СКАЗАНО — СДЕЛАНО!»

ВСЕ ДОРОГИ ВЕДУТ НА ПОЧТУ


